
 1 

平成 23年度第 3回高梁市地域公共交通会議議事録（要旨） 

 

日時：平成 24年 2月 28日（火）13：30～14:55 

場所：高梁市役所別館 3階 第一会議室 

 

１．開会 

 

２．会長あいさつ 

守本会長あいさつ 

 

・出席状況・会議成立報告（事務局） 

・事務連絡 

事後評価報告（事務局） 

井原市シンポジュウム案内 

 

３．議事 

（１）備中地域における交通再編について（事務局説明） 

・備中ふれあいタクシー運行内容の変更（案）について 

・生活福祉バスの一部廃止・変更（案）について 

○会 長：ふれあいタクシー利用登録者アンケートで、ダイヤについて「もう少し早いほうがよい」

という意見が多く見られ、その多くは利用していない人の意見であるとの説明であったが、

逆に言えば、早くすればもっと使ってもらえるという見方もできる。そのあたりは、どの

ように考えているのか。 

○事務局： 現在利用している方のほとんどは、今のままでよいとしており、早くすることによって、

現在利用している方が不便になっても困るので、現行の運行時刻のままとした。 

○会 長：本格運行を見据えた新たな利用者の取り込みを考慮し、どのあたりの時刻が一番良いの

か、意識して利用の状況を把握してほしい。 

○会 長：特に意見がなければ、事務局の提案内容で 4 月以降のふれあいタクシーの実証運行及び

生活福祉バスの一部廃止・変更について、承認していただけるか。 

⇒承認 

 

（２）成羽地域における交通再編計画（案）について（事務局説明） 

・畑上乗合タクシーの運行計画（案）について 

○委 員：備中の乗合タクシー料金が 400 円で、畑上の乗合タクシー料金が 400 円というのは、距

離的にみて割高ではないか。 

○事務局：生活福祉バスが距離にかかわらず一律 300 円となっており、乗合タクシーの場合、自宅

までの送迎という点で 100円高く設定している。 

○副会長：畑上の上の方からは、車で 10 分程度かかるが、渡雁から日名口までは、1ｋｍ程度しか

なく、料金については、私も一考の余地があると思う。また、畑上と渡雁では、方向が違

うので、時刻表のようにはいかないのではなか。畑上の乗合タクシーは、定時運行を考え
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ているのか、予約型を考えているのか。 

○事務局：時刻表については、省略したものを示しているので、実際には問題ない。また、運行方法

は、予約型である。 

○専門員(運輸支局)：福松線の休止区間は、井原市にかかっているのか。かかっていて井原市の方の

利用が少しでもあるのであれば、井原市に連絡しておいたほうが良い。先ほどの料金に関

して、住民の方が高くて使いづらいということであれば、回数券の設定等を検討してはど

うかと思う。 

○会 長：市外の該当地域の件については、井原市に連絡するとともに、料金については、提案のあ

った回数券等を含めて検討をお願いする。 

成羽地域における交通再編について、畑上地区については、承認事項となるが、事務局提

案のとおりとして承認していただけるか。 

⇒承認 

（３）その他 

①平成 24年度計画事業について（事務局説明） 

○委 員：川上町での事業のスケジュール的なものがあれば、教えてほしい。 

事 務 局：スケジュールとしては、本年の備中地域と同様に、10 月の実証運行スタートを目標に進

めることになると思う。計画策定に当っての住民意見交換会等の開催方法については、事

前に相談させていただくので、よろしくお願いする。 

守本会長：資料にある⑨高山市・神野線は、位置がおかしいのではないか。また、番号も⑨ではなく、

⑭ではないか。 

事 務 局：確かに間違っている。大変失礼した。訂正する。 

○委 員：川上町とある字の左上の実線も消す必要がある。 

○会 長：委員の皆様には、修正した資料をお配りするので、差し替えをお願いする。 

 

②高梁市内循環バスのルート一部変更について（赤木委員説明） 

○委 員：ルートの変更だけで、料金その他の変更はないのか。 

○赤木委員：ルートの変更だけである。 

○会 長：24年度の計画事業について、他に意見がないようであれば、承認していただけるか。 

⇒承認 

③その他意見等 

○委 員：備中の乗合タクシーの利用状況は、先の説明のとおりであるが、川上バスセンターでの乗

換が大きなネックとなっている。利用者のほとんどが高齢者であることを考慮して、成羽

病院までの路線延長をお願いする。 

○会 長：前回の会議で橋本委員から成羽病院は、地域交通の最終目的地としてだけでなく、乗換拠

点としての可能性について指摘があった。こうした点も踏まえ、地域全体として既存の交

通を活かしつつ、健全な形で利便性を提供していく中で総合的に検討していきたいと思う

ので、協力をお願いする。 

○委 員：行政主導で川合など交通結節点の整備をお願いしたい。 

○事務局：皆さんご承知のように連携計画において、交通結節点の整備も計画しているが、実証運行

を先行しているため、交通結節点整備については、これから検討していく。 
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○副会長：以前もお願いしたが、知恵をしぼっていただいて、住民への周知が徹底されるようお願い

する。 

 

④交通基本法案について（宮地専門員説明） 

○会 長：せっかくの制度でも、私どもの目配りが行き届かなくて、使いにくいこともあり、お知恵

を拝借したいので、今後ともよろしくお願いする。 

 

○会 長：その他意見がなければ、以上で議事を終了する。 

 

４．閉会 

平松副会長あいさつ 

 

資料： 

・23年度計画実施状況 

・高梁市内循環バス運行経路及び経路略図 

・成羽生活福祉バス時刻表 

・交通基本法案について 

 


